



【学校教育目標】自分の可能性を信じ、新しい時代を心豊かで、たくましくしなやかに生きる生徒の育成

【キーワード】『考動』と『協学』

七尾市立中島中学校

〒929-2222

七尾市中島町中島甲部 170 番地

TEL 66-0029

FAX 66-0279

文責：渢口

新緑の緑が眩しく、木々の間を抜ける風は爽やかで、やる気に満ち溢れています。中島中の生徒は今年も全員元気で明るく、様々なことに挑戦しています。生徒数が減少し、前例踏襲ではこれまでの活動を維持することが難しい状況ですので、本校では、授業はもちろん行事や体験活動等で、個々の生徒が活躍し成長できるよう、教職員全員で知恵を出して話し合い、新しいことに取り組んでいます。

☆『しなやかに』に込めた想い☆

今年度、本校の学校教育目標を少し変更しました。

昨年度：自分の可能性を信じ、新しい時代を心豊かで明るく、たくましく生きる生徒の育成

今年度：自分の可能性を信じ、新しい時代を心豊かで、たくましくしなやかに生きる生徒の育成

「明るく」を削除したのは、本校の生徒達は、既に大変仲が良く、休み時間等、楽しく活動ができるまさに明るい生徒達であることから、改めて明記する必要はないと判断したからです。『しなやかに』を加えたのは、生徒をとりまく社会及び将来の状況は、複雑で予測不能と言われており、苦しい状況であっても、何とか乗り越えることができるようになってほしいと願いを込めたかったからです。

『しなやか』は、弾力がありよくしなうさまを表し、決して折れないとか、加えられている力を抜けば元に戻るとかの意味があります。しなやかな枝は折れないとも言います。そこで、生徒達も、逆境の中でも折れることなく、柔軟に対応しながら成長してほしいとの願いを込めて、令和7年度はこの学校教育目標を掲げました。この目標にもとづき、本校の様々な教育活動を展開していきますので、生徒の皆さんはもちろん、保護者や地域の方々におかれましてもご理解とご協力をお願いします。

☆「会話」から『対話』へ☆

「素直な良い子たちで、教室に入った瞬間からとてもあたたかい雰囲気がして素敵」

これは、大学の先生や県の指導主事が伝えてくれた本校の生徒に対する印象です。

連休が明けてから、本校教員が、道徳の授業づくりについて大学の先生から学んだり、教科の授業づくりについて県の指導主事が指導助言をいただいたりして、校内研修を進めた際、訪問した先生からいただいた言葉です。ただ、課題となるご指摘もありました。

▲生徒の答えは、単語が多いこと

▲話し合いの場面では、意見の羅列で終わっていること …等

これは、今年度の道徳教育の推進や授業改善を進める上でも課題となると考え、道徳と各教科の間で共通に、そして、具体的に取り組むことを確認しました。今年のキーワード『協学』のもと、考えを深めたり、新しい考えを構築したりするための【T-time】(学び合い)では、単なる言葉のやり取りの会話でなく『対話』を行うことに取り組みたいと思います。『対話』は対等な立場で向き合って話すことですが、その目的は次の3つです。

①より深いお互いの相互理解

②目的や意味の探求

③意見や立場を超えた解決策の生成

というように、言葉を通じて、他者とともに一緒に考える行為です。『対話』をした後は、話す前とは違う新たな気付きや答え、関係性などが生まれれば、うまく『対話』が成立したことになります。そこで、本校では目的の達成に向けて、より深い学びを生成する『対話』ができる生徒の育成に取り組んでいきます。



☆頑張っています!前期生徒会☆

令和7年度前期生徒会における活動スローガンは『羽頑努進（うがんどうしん）』です。生徒会役員の4人が生徒会活動を進める上での目標を漢字1字で表し、組み合せたものです。前期の生徒会活動では、「『なかじま Mind』を当たり前に」「中島中学校の良さを発信」「行事の活性化」に取り組みます。さっそく、全校へ「さわやかカード」の紹介をする等、意欲的に活動しています。



□『栄光の記録』□

【七尾鹿島中学校体育大会】

バドミントン大会
バスケットボール大会

女子団体 第2位
女子 第2位



□保護者の皆様へ□

1 卒業アルバム用の写真提供 について（お願い）

卒業アルバムの部活動の写真について、部員の集合写真は卒業生の個人写真と同じ業者に依頼して撮影しています。ただ、学校には大会当日等、生徒が活動している写真がない状態であり、卒業アルバムを作成する時、写真選びに苦労しているのが現状です。そこで今年度は、各部活動の保護者会にお願いし、卒業生の活躍シーンを写した写真の提供をお願いすることにしました。時期が来ましたら、改めてご案内しますので、お知りおきいただき、ご協力願います。

2 演劇鑑賞 について

能登演劇堂に隣接して校舎がある関係で、演劇堂で公演される演劇に招待していただける場合があります。今回も、下記の通り観劇の機会をいただきました。「演劇のまち・中島」の子供たちとして、全校生徒が演劇を鑑賞します。

【令和6年能登半島地震復興公演】

『肝っ玉おっ母と子供たち』

◇ 期 日 : 令和7年5月30日（金） 14:00～

3 学校前駐車場 について

演劇堂にて公演中の場合、下校時のお迎えの時間帯に駐車場が混雑する場合があります。演劇堂さんから駐車場誘導の係の方が配置されますが、駐車場へ車を乗り入れる場合は、生徒の安全に十分お気を付けいただき、くれぐれも事故のないようにお願いします。

◇5月16日（金）～5月18日（日）: muro式「トイ」能登公演

※16日は、19:00から開演のため、夕方の時間帯混雑が予想されます。

◇5月30日（金）～6月22日（日）: 肝っ玉おっ母と子供たち

※14:00から開演のため、下校時の混雑が予想されます。

4 中学校からの電話の番号表示 について

中島中学校の電話回線は、電話用とFAX兼用の2つあり、FAX回線も通常、電話回線として使用しています。そのため、学校から電話をかけた場合、番号表示がFAXの番号を表示することがありますので、お知りおきください。

5 授業参観（4月30日）のお礼

お忙しい中、多くの方々に参観いただき誠にありがとうございました。授業は、学級担任による道徳を参観していただき、その後、学校説明会、学年懇談会を行いました。その際、今年度の学校行事等で日程や内容の変更予定をお知らせしました。ご理解ご協力をお願いします。

今回、『対話』について記載しましたが、相手を意識して、伝える話し方をしている生徒がどれだけいるでしょうか。ここで、2つの「だって」を紹介します。1つ目は理由を説明したい「だって」、2つ目は言い訳の「だって」です。前者の「だって」が使えるように期待しています。

Let's call..オアシスライン

～親と子のなんでも電話相談室～

TEL 0767-52-0783

受付時間：13:00～16:00(月曜～金曜)

相談内容：悩んでいること、困っていること

*匿名でのお電話で構いません。秘密は守ります。

～オアシスライン担当～

